













- g. Lebih besar kemungkinannya akan terdapat perubahan opini pada arah yang dikehendaki bilamana kesimpulan dinyatakan secara eksplisit dari pada diserahkan kepada khalayak untuk mengambil kesimpulan sendiri.
- h. Jika khalayak bersikap ramah atau bila mana disajikan satu posisi atau kalau perubahan opini yang dikehendaki adalah yang segera tapi bersifat sementara, akan lebih efektif manakala diberikan hanya satu sisi dari argument.
- i. Jika khalayak tidak setuju atau bila mendengar sisi lain dari sumber lain, akan lebih efektif kalau disajikan kedua sisi dari suatu argument.
- j. Jika pandangan yang bertentangan tetapi sama-sama menarik disajikan berturut-turut, yang disajikan paling akhir mungkin yang paling efektif.
- k. Kadang-kadang imbauan yang emosional yang lebih berpengaruh, kadangkala yang faktual. ini tergantung pada jenis pesan dan khalayak.
- l. Untuk melakukn perubahan opini, ancaman yang kasar umumnya kurang efektif dibandingkan dengan ancaman lembut.
- m. Perubahan opini yang dikehendaki bisa lebih terukur beberapa saat setelah terpaan komunikasi dari pada segera setelah terpaan.
- n. Orang-orang yang paling anda kehendaki pada khalayak, kecil sekali kemungkinannya ada di sana. ini akan membawa kembali ke pemeriksaan perhatian yang dimintakan orang.

- o. Terdapat “efek lamban” pada komunikasi yang diterima dari komunikator yang dianggap oleh komunikan memiliki kadar keandalan yang rendah. berdasarkan beberapa percobaan waktu cenderung akan meniadakan komunikator yang tidak dipercayai dan membiarkan informasi tertinggal.

Ada beberapa hal yang perlu diperhatikan agar komunikasi kita menjadi persuasif atau bisa mempengaruhi orang lain.

- a. Komunikator

Komunikator atau sumber komunikasi (persuader) adalah orang atau sekelompok orang yang menyampaikan pesan dengan tujuan untuk mempengaruhi sikap, pendapat, dan perilaku orang lain baik secara verbal maupun nonverbal, agar komunikasi yang dilakukan oleh komunikator menjadi persuasif, maka komunikator harus mempunyai ethos yang tinggi. Ethos adalah nilai diri seseorang yang merupakan paduan dan aspek kognisi, afeksi, dan konasi, serta harus mempunyai kredibilitas yang tinggi pula. yang dimaksud dengan kredibel disini adalah komunikator yang mempunyai pengetahuan, terutama tentang apa yang disampaikan. misalnya, ketika seorang komunikator menjelaskan kepada sang komunikannya, dia harus menguasai apa yang akan disampaikan. apalagi pada saat audience atau komunikan adalah masyarakat yang memiliki pendidikan yang tinggi.





pesan yang disampaikan dengan khalayak sarannya/masyarakat. informasi yang diberikan harus disesuaikan dengan kebudayaan dan kepercayaan kelompok sasaran. yang paling mudah kita lihat adalah dari segi bahasa. ketika masyarakat sasaran kita adalah masyarakat dengan tingkat pendidikan menengah kebawah, maka bahasa yang dipakai harus disesuaikan dengan tingkat pendidikan mereka.

Dalam komunikasi persuasif, menggayakan pesan merupakan aspek yang penting karena dapat “membungkus” pesan menjadi lebih menarik dan enak di “konsumsi”. Seorang persuader harus memiliki gaya perolehan perhatian yang mengesankan, menawan, dan tidak membosankan. yang dapat diperoleh dengan cara penggunaan bahasa yang jelas, luas dan tepat. Bahasa yang efektif mengandung tiga unsur, yaitu kejelasan, kelugasan, dan ketepatan.

Dalam mengembangkan pesan, ada beberapa hal yang harus diperhatikan, di antaranya:

1. Lugas artinya, pesan tidak bertele-tele dan dilakukan pengulangan kata-kata tertentu yang dianggap perlu.
2. Konsisten artinya, semua pesan harus terkait dengan tema yang akan disampaikan dan saling mendukung antara satu pesan dengan pesan yang lainnya.





adalah kegiatan pengumpulan data dimana pengumpulan data yaitu menjelaskan dan menjabarkan informasi, fakta, dan data-data yang telah diperoleh oleh peneliti sesuai dengan hasil yang diteliti baik dari hasil wawancara, pengamatan, catatan lapangan, dokumen, maupun data-data lain yang mendukung dari lapangan baik data primer maupun skunder, setelah dikumpulkan data disusun dan diolah kemudian ditarik kesimpulan yang bersifat umum.

Peneliti harus benar-benar memahami berbagai hal yang berkaitan dengan pengumpulan data. peneliti memproses data-data tentang pola komunikasi Ustadz Tajul Muluk Makmun dalam menyebarkan ajaran syi'ah di Desa Karang Gayang Kecamatan Omben Kabupaten Sampang. dengan fokus penelitian tentang pola komunikasi dan strategi yang dilakukan Ustadz Tajul Muluk tersebut dalam menyebarkan ajaran syi'ahnya.

Data-data yang di peroleh oleh peneliti atau penulis sesuai dengan hasil di lapangan, secara sistematis disusun untuk menjelaskan jawaban dari permasalahan yang ada dalam skripsi. Beberapa Informan yang ditemui, dimohon kesanggupam dan kesiapanya untuk diwawancarai oleh penulis sehingga dapat menggali data darinya tentang pola komunikasi dan strategi komunikasi yang dilakukan Ustadz Tajul Muluk menyebarkan ajaran syi'ahnya. Namun sebelum menjelaskan jawaban dari permasalahan yang ada dalam skripsi tersebut penulis akan menjelaskan sedikit tentang sejarah syi'ah dan ajaran syi'ah di Sampang khususnya di Desa Karang Gayam itu sendiri.

Syi'ah bukanlah hal baru di dunia ini bahkan ada sebagian menganggap Syi'ah lahir langsung setelah wafatnya Nabi Muhammad saw, yaitu pada saat perebutan kekuasaan antara golongan Muhajirin dan Anshar di Balai Pertemuan Saqifah Bani Sa'idah. sampai saat ini syi'ah masih terus berkembang ke berbagai penjuru dunia, salah satunya di Kabupaten Sampang, Jawa Timur, yang bermula dari keresahan seorang Kiai yang bernama Achmad Nawawi, ulama dari Dusun Nangkernang, Desa Karang Gayam. Kiai Achmad merupakan ayahanda Ustadz Tajul Muluk, pemimpin Syiah Sampang saat ini. Putra tertua Kiai Achmad tersebut, Ustadz Iklil Almilal, menuturkan sebagai seorang Ahlus Sunnah Wal jamaah (NU) ayahnya belum mantap dengan berbagai ajaran dan kitab kuning yang dipelajarinya. Karena itu Kiai Achmad terus mempelajari dan memperdalam banyak referensi tentang Islam untuk memantapkan hatinya. Sampai suatu saat, kata Iklil, Kiai Achmad mendapat kiriman koran dari negara Iran yang dikirim sahabatnya. Dari situlah, Kiai Achmat kagum pada sosok imam besar Syi'ah Iran, Ayatullah Imam Khumaini.

Kemudian dikirimlah tiga anak Kiai Achmad, yakni Tajul Muluk, Roisul Hukama', dan seorang putrinya untuk nyantri ke Pesantren Yayasan Pesantren Islam (Yapi) Bangil Pasuruan sekitar tahun 1992. Pesantren ini disebut-sebut mengajarkan Syiah. Namun pengurus Pesantren Yapi menyangkal disebut beraliran Syiah. Keputusan Kiai Achmat memondokkan putranya ke Yapi ditentang sepupunya, KH Ali Karrar, pemimpin Pondok Pesantren Darut Tauhid di Kabupaten Pamekasan.

Berbagai desakan dan protes itu membuahkan hasil. Tahun 1998, Tajul Muluk berhenti dari Yapi untuk kemudian menjadi tenaga kerja ke Arab Saudi. Meski tak tamat Yapi, rupanya Syiah di hati Tajul sangat membekas. Berbekal uang dari hasil menjadi tenaga kerja di Arab, Tajul Muluk pulang ke Nangkernang untuk menyebarkan syi'ah sekitar tahun 2004 kemudian mendirikan pesantren kecil yaitu pesantren Misbahul Huda yang dibantu oleh kakaknya, Ikilil Almilal, dan adiknya, Roisul Hukama'.

Beberapa ajaran-ajaran syi'ah yang diajarkan oleh Tajul Muluk dan dianggap menyimpang dari ajaran Islam yang sebenarnya salah satunya adalah:

- (1). Sholat tarawih tidak di perbolehkan, karena di masa Rasulullah tidak ada taraweh dan taraweh di anggap di buat oleh para sahabat, bukan ahlu bait.
- (2). Sholat sunnah dan sholat janazah tidak harus wudhu, kataya itu sudah ajaran dari ahlu bait. Adzan di rubah juga sesuai dengan azannya syi'ah.
- (3). Memiliki tiga kalimat syahadat (syahadat imam). Yaitu bersaksi bersaksi bahwa tiada Tuhan selain Allah, bersaksi bahwa Nabi Muhammad adalah Rasulullah, dan bersaksi bahwa Imam Ali adalah wali (imam pilihan) Allah.
- (4). Membolehkan taqiyyah (berdusta) Saat berdebat dan berdakwah, Syi'ah ber-taqiyyah menipu ummat Islam dengan memberi kesan bahwa ajaran mereka "sama" dengan ajaran Islam.
- (5). Tidak bertauhid. Mengatakan Imam mereka menciptakan dan menentukan syurga /neraka, mengampuni dosa, dan seterusnya.
- (6). Berlebihan terhadap Imam, mengatakan bahwa imam mereka mengetahui hal ghaib, menjadi pelindung dunia,
- (7). Menuhankan Imam mereka. Mengatakan Boleh berdo'a kepada Imam, mengatakan Imam dapat mengabulkan do'a.
- (8). Mengkafirkan

Mencela dan melaknat para sahabat dan istri Nabi Muhammad Shalallahu 'Alaihi wa Sallam. Di antaranya melaknat 'Aisyah istri Nabi, melaknat Abu Bakar, Umar bin Khatthab, Hafshah binti Umar, Abu Hurairah, Utsman bin Affan, dan lainnya. (9). Mempunyai anggapan bahwa Al-Qur'an yang sekarang sudah banyak yang dirubah. (10). yang paling menyakitkan bagi masyarakat (Desa Karang Gayam) disini yaitu pentafkirannya, semua di anggap kafir, murtad dan najis, jika tidak sepaham dengannya.

Dalam menyebarkan ajaran syi'ah kepada masyarakat Desa Karang Gayam Omben Sampang Ustadz Tajul Muluk menggunakan pola komunikasi dan strategi komunikasi, yaitu:

1. Pola komunikasi Ustadz Tajul Muluk Dalam menyebarkan ajaran syi'ah di Desa Karang Gayam Omben Sampang.

Dalam kaitannya dengan menyebarkan ajaran syi'ah tersebut, Ustadz Tajul Muluk telah melakukan kegiatan komunikasi dengan masyarakat baik yang bersifat langsung maupun tidak langsung dalam rangka merekrut atau mengajak masyarakat untuk menjadi pengikutnya, salah satu usaha yang dia lakukan dalam menyebar luaskan ajaran- ajaran yang ia bawa, yaitu dengan komunikasi langsung kepada keluarga besarnya sendiri terlebih dahulu, maka dengan demikian proses penyebaran syi'ah yang selanjutnya akan semakin mudah dan cepat dengan bantuan keluarga besarnya , seperti apa yang dituturkan oleh Ustadz Tajul kepada peneliti saat ditemui di Rumah Tahanan Negara Kelas II B Sampang:













